

**Titre de la communication :**

Les normes de genre au prisme des politiques urbaines

**Résumé :**

Les discours récurrents sur les évolutions normatives, spécifiquement sur celles du genre, conduisent à la construction d'opinions rassurées sur les évolutions sociales. Les sociétés démocratiques seraient le théâtre d'avancées considérables vers des pratiques sociales égalitaires entre les femmes et les hommes.

Nous prendrons l'exemple des politiques urbaines qui s'actualisent dans les orientations du développement durable, pour mettre en évidence les aspects des luttes contre les discriminations. Nous analyserons quelles conceptions de l'égalité entre les femmes et les hommes sont mobilisées dans les programmes urbains, pour quelles réalisations et quels résultats.

Les politiques de chartes et de bonnes pratiques liées à ces politiques publiques révèlent les systèmes normatifs sous-jacents aux objectifs de bonne gestion et de convivialité qui, loin d'ouvrir des perspectives égalitaires, renforcent fréquemment les normes les plus stéréotypées.

La communication proposera, au vu de ces exemples, une lecture possible des résistances sociales à l'égalité entre les femmes et les hommes et de la pérennité des inégalités.